

Editoriales

La opinión del diario se expresa solo en los editoriales.
Los artículos exponen posturas personales.

El corazón de Carme Chacón

La noticia del súbito fallecimiento de Carme Chacón ha conmocionado a la política catalana y española. Por su juventud, por su trayectoria política y porque compaginaba la firmeza de sus convicciones y la empatía en el trato personal, tanto con sus correligionarios como con sus rivales políticos.

Vinculada desde muy joven al PSC, antes de cumplir los 30 aterrizó como diputada en el Congreso, con un PSOE en plena ebullición. Mientras Pasqual Maragall se disponía a conquistar la Generalitat, el PSOE estaba roto en mil pedazos: descabalgado el candidato a la Moncloa elegido en primarias, Josep Borrell, el perdedor en la liza interna, Joaquín Almunia, acababa de cosechar el que hasta entonces era el peor resultado electoral del PSOE, frente a un José María Aznar aupado a la mayoría absoluta.

De la sintonía de Chacón con otros jóvenes diputados como Jesús Caldera, José Blan-

co o Jordi Sevilla nació Nueva Vía, la plataforma que catapultó al liderazgo a José Luis Rodríguez Zapatero. Chacón ya no era solo la cara y la voz del PSC en Madrid; pertenecía al núcleo fundacional del nuevo PSOE, victorioso en las urnas en el 2004.

Antes de que como cabeza de cartel obtuviera el mejor resultado electoral del PSC en las generales del 2008, con 25 diputados, Zapatero ya le había reservado una cartera de Estado: el Ministerio de Defensa. En su apuesta por la igualdad y por el empoderamiento

La primera ministra de Defensa compaginó sus firmes convicciones con la empatía en el trato con amigos y rivales

femenino, situar por primera vez a una mujer al frente de las Fuerzas Armadas, con el añadido de su avanzado embarazo, tuvo entonces una fuerte carga simbólica y gran repercusión internacional.

De aquella épica y de su reseñable gestión al frente de Defensa quiso tirar Chacón para disputar a Alfredo Pérez Rubalcaba la secretaría general del PSOE en el congreso del 2012. Pero la vieja guardia, entonces como ahora, se mostró alérgica a los cambios.

Entretanto, su relación con el PSC se fue enfriando, en parte por la distancia geográfica y en parte por el inicial coqueteo del partido con el derecho a decidir, del que siempre renegó. Con el corazón político dividido y aquejada de una grave cardiopatía, hace un año abandonó la primera línea política, su gran pasión. Las transversales muestras de duelo revelan la magnitud de la pérdida que su fallecimiento entraña para la familia socialista, y para la política en general.

Nada está decidido aún en Francia

Después de meses de campaña real, se inicia ahora la campaña oficial para las elecciones presidenciales francesas. A dos semanas de la primera vuelta, el partido no se ha decidido porque, pese a los sondeos, aún no se ha jugado. Parece indiscutible que Marine Le Pen pasará a la segunda vuelta del 7 de mayo, aunque en las encuestas la líder del Frente Nacional (FN) y el otro candidato favorito, el centrista Emmanuel Macron, han perdido fuelle en las últimas jor-

nadas. En el caso de Le Pen, es probable que haya aún un voto oculto al FN, mientras que en lo que se refiere a Macron puede deberse a que el punto fuerte del candidato, presentarse por encima de la división derecha-izquierda para atraer el mayor número de votos posible, es también su gran debilidad, ya que su electorado es muy volátil, inestable y poco fiel.

Por eso no puede darse por eliminado al aspirante de Los Republicanos, François Fillon, que ha demostrado su tenacidad, a pe-

sar de los escándalos que han fragilizado su candidatura, y que al final ha contado con el apoyo de los otros líderes de la derecha, Alain Juppé y Nicolas Sarkozy, una vez fracasada la rebelión para relevarle. Los últimos días registran asimismo un ascenso meteórico del candidato más izquierdista, Jean-Luc Mélenchon, y la irrelevancia del representante socialista, Benoît Hamon. Una elección, pues, todavía abierta y con la principal incógnita de quién será el mejor candidato para frenar a Le Pen.

Animus iocandi

Ferrerres



Nombres propios

Eloy Velasco
Juez de la Audiencia Nacional
★★★★



El magistrado escuchó ayer de viva voz el relato de Amal, la mujer de nacionalidad española que perdió a su hermano en la guerra de Siria y se ha querrellado contra nueve altos mandos sirios por terrorismo y desaparición forzada. Velasco admitió en su día la demanda ▶Pág. 11

Àngel Colom
Político independentista
★★★★



El que fue presidente del Partit per la Independència y luego miembro de CDC echó pelotas fuera sin miramientos en el juicio del caso Palau al asegurar que no recordaba quién le sugirió que fuera a pedir a Fèlix Millet dinero para saldar deudas del PI, como así hizo con éxito. ▶Pág. 18

Luis Serrano
Dtor. Centre de Regulació Genòmica
★★★★



La instalación catalana ha visto fructificar los esfuerzos que inició hace una década y ha conseguido que Barcelona acoja una subselección del Laboratorio Europeo de Biología Molecular, buque insignia de la investigación. ▶Pág. 26

Sergio García
Golfista
★★★★



El jugador castellanense festeja su primer título del Grand Slam como campeón del Masters de Augusta. Es el tercer español en ponerse la prestigiosa chaqueta verde después de sus ídolos, Seve Ballesteros y Chema Olazábal. ▶Pág. 41

Rosa Alcoy
Catedrática de Historia del Arte
★★★★



La profesora de la Universitat de Barcelona ha elaborado para la colección de Enciclopèdia Catalana un volumen referencial sobre la pintura gótica catalana, que incluye un amplio repaso a 150 obras entre los siglos XIII y XV. ▶Pág. 44